
Discorso  di  Annamaria  Lusardi,  direttrice  del  Comitato
Edufin.

Sono molto lieta della quinta edizione dei Campionati di Economia
e Finanza, organizzati dal Ministero dell’Istruzione e del Merito in
collaborazione con i membri del Comitato per la programmazione
e il coordinamento delle attività di educazione finanziaria.

Voglio  prima  di  tutto  ringraziare  chi  si  è  impegnato  per  la
realizzazione  di  questa  iniziativa.  Ringrazio  i  rappresentanti
dell’Istituto  Statate  di  Istruzione  Secondaria  Superiore  “Paolo
Frisi”  di  Milano.   Ringrazio  il  team  del  Comitato.  E  un  grazie
particolare a Patrizia De Socio del Ministero dell’Istruzione e del
Merito.
Il  Comitato si  occupa di  promuovere e coordinare le attività di
educazione finanziaria, e tra i protagonisti della nostra strategia
nazionale ci sono i giovani e, in particolare, gli studenti. Perché è
a  scuola  che  dobbiamo  piantare  i  semi  della  conoscenza
finanziaria se vogliamo che questa produca dei frutti, per noi, per
la nostra famiglia, per la nostra comunità. Mi dispiace di non poter
partecipare  di  persona  alla  premiazione  dei  vincitori  dei
Campionati,  è  una  iniziativa  di  cui  siamo orgogliosi,  ma voglio
inviarvi questo messaggio.
Inizio  rivolgendomi  alle  ragazze  e  ai  ragazzi  che  si  avvicinano
all’educazione finanziaria grazie ad iniziative uniche come questa.
A loro voglio dire che la conoscenza finanziaria può essere uno
strumento straordinario:   vi aiuterà, ad esempio, a pianificare e a
raggiungere  i  vostri  obiettivi,  anche  in  un  periodo  di  grande
incertezza come quello che stiamo vivendo. La conoscenza, e in
particolare quella finanziaria, è un antidoto alla paura, all’ansia
del  domani.  Vi  troverete presto  a dover  compiere alcune delle
scelte  più  importanti  della  vostra  vita.  Dovrete  decidere,  ad
esempio, la vostra professione, la vostra carriera o quale sarà il
vostro  percorso  universitario.  Ecco,  vorrei  dirvi  oggi  che  le
conoscenze  finanziarie  che  avete  acquisito  vi  daranno  un
vantaggio nel compiere queste scelte. 



Le conoscenze finanziarie vi  hanno portato fino a qui,  fino alle
finali dei Campionati. Questo è un grande risultato di cui voglio
complimentarmi  con  tutti  voi.  Ma  questi  traguardi  non
rappresentano  il  punto  di  arrivo,  bensì  il  punto  di  partenza:
l’educazione finanziaria può portarvi molto lontano. Fate crescere
questi semi della conoscenza e crescerete insieme a loro. 
Dietro ad ogni campione ci sono buoni allenatori ed una struttura 
di supporto; pertanto oltre a tutti gli studenti che hanno concorso 
a questa edizione dei Campionati, voglio ringraziare i dirigenti 
scolastici e i docenti che hanno partecipato a questa iniziativa per
lo straordinario lavoro che hanno fatto per i loro studenti. Voglio 
ringraziare le scuole che hanno partecipato e hanno reso possibile
questo risultato. E voglio ringraziare i genitori per aver seguito ed 
incoraggiato i figli in questa sfida.
Ogni ragazzo o ragazza può diventare un campione di economia e
finanza,  se  l’educazione  finanziaria  raggiunge  tutti,  grazie  alla
scuola, che è per eccellenza il luogo dell’inclusione e della lotta
alle diseguaglianze. Oggi siamo qui per premiare dei campioni,
ma anche per ricordare che l’accesso all’abc della finanza deve
essere per tutti. È questa la visione del Comitato per l’educazione
finanziaria. 
Parte  della  nostra  missione  è  di  promuovere  e  coordinare
iniziative per innalzare conoscenze e competenze finanziarie per
tutti. Noi crediamo che si debba partire in particolare dalla scuola,
perchè riveste un  ruolo  centrale  per  aumentare le  conoscenze
finanziarie nel nostro Paese.
Per  facilitare  l’educazione finanziaria,  Il  Comitato  ha redatto  le
Linee guida della educazione finanziaria nella scuola, che sono a
disposizione  sul  nostro  portale,  www.Quellocheconta.gov.it.
Indicano  i  contenuti  che  si  devono  seguire  in  un  percorso  di
educazione finanziaria nelle scuole,  sia per le scuole del  primo
che  del  secondo  ciclo.   E  crediamo  che  i  curricula  debbano
comprendere  non  solo  l’educazione  finanziaria  ma  anche
l’educazione previdenziale ed assicurativa, temi importanti per il
nostro futuro.

http://www.Quellocheconta.gov.it/


Finisco rivolgendomi di nuovo agli studenti, a tutti quelli che 
partecipano oggi e ai vincitori di questi Campionati. 
Congratulazioni per questo risultato e per questa vittoria. Siamo 
non solo orgogliosi di voi, ma convinti che sia importante 
proseguire su questa strada ed investire su voi giovani e il vostro 
futuro. 
Adesso che siete diventati dei campioni, voglio invitarvi a 
diventare ambasciatori dell’educazione finanziaria. Promuovetela 
tra di studenti che verranno dopo di voi nella vostra scuola. 
Parlatene agli studenti più piccoli. Aiutateci a diffonderla tra i 
giovani come voi.
Finisco citando uno scrittore che mi piace molto, Albert Camus. E’ 
uno scrittore straordinario che vinse il Premio Nobel per la 
letteratura. Appena seppe del premio, scrisse una lettera al suo 
maestro che diceva così:
“Caro signor Germain,
…mi  hanno fatto un onore davvero troppo grande che non ho né
cercato né sollecitato. Ma quando mi è giunta la notizia, il  mio
primo pensiero, dopo che per mia madre, è stato per lei. Senza di
lei…senza il suo insegnamento e il suo esempio, non ci sarebbe
stato nulla di tutto questo.”
E’ un invito a ricordare il lavoro dei vostri professori. Ognuno di 
noi ne ricorda uno in particolare, a dimostrazione ancora una 
volta dell’importanza della scuola nella nostra vita.

Grazie e buon lavoro.

 


